



¿Este encuentro no fue casual?: reflexiones guaraní-karai en diálogo acerca del antropoceno

Sarra Sonia

**RESUMO:** En este trabajo, pretendo reflexionar en torno a una experiencia de trabajo de campo dislocada, que tiene como eje las reflexiones y profecías de Jacinto Aceri, pensador del pueblo guaraní del Noroeste argentino y uno de mis principales interlocutores. Junto con Jacinto participamos en un evento académico internacional, realizado en Buenos Aires, que reunía a profesionales de distintas disciplinas con el propósito de debatir acerca del recientemente denominado "antropoceno". ¿Este encuentro no fue casual? concluyó Jacinto al final del evento, dando cuenta de la importancia del diálogo entre pueblos indígenas y karai (y cuestionando, simultáneamente, esa dicotomía). Las reflexiones socio-cosmológicas de Jacinto, que actualizan elementos mitológicos y proféticos, fueron invaluable para disminuir la velocidad de nuestros razonamientos y preguntarnos por el lugar del anthropos y la definición de lo humano en esta Era, caracterizada por una crisis climática-ambiental a nivel planetario.